



きらり輝く

にしあいら

始良市立西始良小学校

学校だより

令和7年2月14日



耐性の育成

校長 下吉 靖孝



2月は、暦の上では春を迎えますが、1年中でもっとも寒い月です。立春（2月3日）はこれから暖かくなるということで「年の初め」とし、八十八夜、二百十日等と数えたようです。立春の前夜の節分に鬼を追い払いました。豆まきにその名残りを見ることができます。月半ばを過ぎますと次第に日は長くなります。

1日1～2分ずつ長くなるそうです。1月は行く、2月は逃げる、3月は去るという言葉がありますように、3学期は、本当にあつという間に過ぎていきます。6年生は、いよいよ卒業が近づいてまいります。1日1日を大切に過ごし思い出に残る月にしたいものです。

さて、今回は、新1年生保護者説明会でも話をしました、「耐性（忍耐力）」について考えてみたいと思います。例えば、目標を達成するためには、様々な壁（困難等）に出会うと思います。そこで諦めてしまえばそれ以上先には進めません。その困難に耐える力、我慢する力、諦めない心など、すなわち「耐性」が必要になってきます。

では、耐性はいつぐらいから培うことができるのでしょうか。子供が我慢という概念を持ち始めるのは、第一次のイヤイヤ期が始まる2歳頃からです。保育園や公園などで親以外の人と接する機会が増えるので、我慢しなければならない場面が多くなって来るからです。耐性は、幼少年期の様々な体験活動（遊びを含）や集団活動を通じて長い時間をかけて育てる必要があります。小学校期では、①目標を設定し、②実践し、③成功体験（達成感）を繰り返し味わわせることで培われていきます。達成感を味わうことで自己肯定感（これが重要）も高まっていきます。

気を付けることとしては、まず、耐性を培う様々な体験の場を奪ってはいないかということです。「大変そうだから」「この子には無理だから」「子供が嫌がるから」「（親目線で）こんなことは必要ないと思うから」等々、親自ら困難を取り除いたり、大人の価値観で判断したりしてしまうことです。また、諦めていることを放置するのもよくありません。無理強いして続けるということではないのですが、放置することで、簡単に諦めることを覚えたり、嫌ならやめればよいという安直な考え方をしたりするようになり、忍耐力は育たなくなります。子供には子供の世界があり子供なりの頑張りがあります。失敗しても、結果よりその頑張った過程を褒めることや、「続けることでできるようになるかもしれないよ。」など前向きになる言葉かけで背中を押してやるのが大切です。

現在、西始良小では、「歩いて登下校」を推奨しています。これも「耐性」を培う一つだと思えます。少しずつ歩く距離を延ばすとか、とりあえず晴れの日だけは頑張るなど、親子で話し合い約束事を決めて、取り組んでみてください。

地域の方々も子供たちが歩いて登下校しているのを見かけましたら、「歩いて登下校、頑張っているね。」と一声かけてくださるとありがたいです。

笑顔いっぱい 楽しく遊びました

～1年 生活科 昔遊び体験～

1月11日(土)、1年生が地域の高齢者のみなさんと昔遊び体験を実施しました。けん玉、羽根つき、ビー玉、紙飛行機、こま回しなどの遊びを体験しました。子供たちは地域の方に遊び方を教えていただきながら、いろいろな遊びに挑戦しました。寒い日でしたが、活動する中でお互いに笑顔があふれて楽しい交流の時間となりました。これからも、このような地域の方とのふれあいを充実させていきたいと思ひます。



最後まであきらめずに

～鹿児島学力・学習状況調査～

1月15日(水)、16日(木)に鹿児島学力・学習状況調査が行われました。5年生の子供たちが国語・社会・算数・理科の4教科の調査に取り組みました。内容は、1年生から5年生2学期までに学習した内容から出題されるので、今までの積み重ねが大切になる調査です。また、今年度より紙媒体ではなく、「CBT」タブレットを活用した調査になりました。調査に向けてCBTの問題やプレ調査等にも取り組み準備をしてきました。子供たちは、一つ一つの問題に真剣に最後まで取り組んでいました。今後も、子供たちがさらに自分の力を伸ばしていけるよう学校全体で指導していきます。結果等につきましては、また、後日お知らせいたします。



1年生を楽しみに ～新1年生体験入学～

2月5日(水)、令和7年度新1年生の子供たちが、体験入学にやってきました。(保護者には入学説明会を実施)初め、新1年生もですが、5年生の子供たちも、ちょっと緊張した様子。一緒に活動するうちに慣れていきました。5年生が校内を案内した後、体育館で劇を取り入れた絵本の読み聞かせや紙コップタワーゲームなどをして遊びました。短い時間でしたが、楽しい時間を過ごすことができました。今のところ、25名の子供たちが入学予定です。学校では、4月に元気な子供たちが入学することを楽しみにしています。



西始良っ子の活躍

【防火ポスターコンクール】

銅賞 4年

今年もよいことがありますように

～鬼火焚き～

1月12日(日)、西始良サポーターズの方が中心となって、西始良小の校庭で、鬼火焚きを行いました。午前中、学校の近くの山で竹を切り出し、それを組み合わせて櫓をつくりました。寒い中でしたが、たくさんの方が集まり、みんなで勢いよく燃える炎を見つめながら、今年の無病息災を祈ることができました。残り火で、家庭からもってきた餅やマシュマロを焼いておいしく食べました。思い出に残る楽しい時間でした。当日は、西始良サポーターズの皆さん、いろいろ準備・運営・片付けまで、ありがとうございました。



2月中旬以降の行事予定

< 2月の行事予定 >

- 17日(月)～28日(金) 学力定着旬間
- 18日(火) 教育相談
- 21日(金) スクールカウンセラー来校(午後)
市校外生活指導連絡会
- 27日(木) 教育相談
- 28日(金) 授業参観・学級PTA
家庭教育学級閉級式

< 3月の行事予定 >

- 9日(日) 校区歩こう・走ろう会
- 13日(木) お別れ遠足・6年生を送る会
- 16日(日) 学校美化作業(西始良サポーターズ)
- 17日(月) 卒業式予行
- 21日(金) 卒業式会場設営
- 24日(月) 卒業式
- 25日(火) 修了式・大掃除・辞任式
- 26日(水) PTA送別会
- ※ 3月は下記の日は学期末のため、B校時になります。下校時刻の確認をお願いいたします。
4日(火)、5日(水)、
11日(火)、12日(水)、14日(金)、
18日(火)、19日(水)、21日(金)

< 2月の生活目標 >

- 教室の過ごし方や廊下歩行に気を付けよう。

< 2月の保健目標 >

- 病気を予防しよう。

